



Le plus important regroupement de l'industrie environnementale au Québec

Salon international des technologies environnementales, AMERICANA 2011

UN FRANC SUCCÈS



Mme Stéphanie Myre, nouvelle présidente-directrice générale du RÉSEAU environnement depuis mai dernier.

Le neuvième Salon international des technologies environnementales, AMERICANA 2011, a été un véritable succès en mars dernier au Palais des congrès de Montréal. Organisé par le RÉSEAU environnement, il a attiré plus de 10 000 participants représentant tous les secteurs d'activité de l'industrie environnementale, et au-delà de 280 conférenciers et délégués en provenance d'une cinquantaine de pays s'y sont donné rendez-vous.

« Tous nos objectifs ont été atteints. Même avant l'événement, les préinscriptions étaient substantielles par rapport aux années antérieures. Je parle ici de 90 % contrairement à 50-60 % auparavant », explique Joséé Méthot, présidente-directrice générale sortante du RÉSEAU environnement.

Le Salon des exposants, où toutes les dernières technologies environnementales étaient présentées, comptait 360 stands occupés par 310 organismes et entreprises. AMERICANA a également reçu la visite d'une importante délégation française puisque la France était le pays à l'honneur cette année. « Le grand nombre de participants est attribuable non seulement à l'effervescence de l'industrie environnementale mais aussi à la promotion que nous avons faite à l'étranger. De plus, nous avons tissé des liens avec des organismes en Europe, aux États-Unis et dans l'ouest du Canada. Les gens voyaient bien la dimension internationale de l'événement que c'était un salon international », précise madame Méthot.

Rendez-vous d'affaires express

Au cours des trois journées du Salon, plus de 800 rendez-vous d'affaires se sont tenus durant le Forum international de jumelage d'entreprises. Qu'elles soient québécoises, canadiennes ou étran-

gères, les entreprises ont pu trouver des partenariats d'affaires potentiels. « Il s'agit d'une occasion unique pour les entreprises d'ici de créer des liens avec des acheteurs et des représentants étrangers afin d'exporter leurs solutions environnementales. Depuis les débuts d'AMERICANA en 1995, nous évaluons que ce service de jumelage a généré des retombées économiques importantes pour les entreprises participantes », conclut Michel Lamontagne, le président sortant du RÉSEAU environnement.

Enjeux environnementaux et économiques

L'eau, l'air, les sols, les matières résiduelles, l'efficacité énergétique et les énergies renouvelables, voilà autant de sujets de conférences qui ont été abordés par les professionnels de l'environnement qui ont fait le point sur les derniers progrès dans ces domaines. L'analyse du cycle de vie, la gestion environnementale, le développement durable et le transport durable ont particulièrement retenu l'attention des participants.

Parmi les points forts de l'événement, mentionnons les allocutions de plusieurs personnalités, tels l'ambassadeur des États-Unis au Canada, son excellence David Jacobson, le consul général de France à Montréal, Pierre Robion, le ministre du Développement durable, de l'Environnement et des Parcs du Québec, Pierre Arcand, et la ministre déléguée au développement urbain et au transport de Berlin, Maria Krautzberger. Soulignons également que des espaces de présentation commerciale avaient été aménagés dans le Salon pour permettre aux exposants de faire valoir les avantages de leurs technologies et services.

« Les gens ne veulent pas seulement se promener dans les allées, mais aussi faire des affaires. C'est ce qui attire les vrais joueurs. C'est aussi ce qui fait notre fierté et nous distingue des autres salons du même genre », affirme madame Méthot.

La tenue d'AMERICANA 2011 a été rendue possible grâce au soutien des gouvernements fédéral et provincial et à la participation financière de nombreux partenaires commerciaux.

Depuis la tenue d'AMERICANA 2011, monsieur Mustapha Ouyed a remplacé monsieur Michel Lamontagne dans ses fonctions de président du conseil d'administration du RÉSEAU environnement et madame Stéphanie Myre a remplacé madame Joséé Méthot dans ses fonctions de présidente-directrice générale.

La mission de l'Association est de regrouper des spécialistes de l'environnement, des gens d'affaires, des municipalités et des industries du Québec afin d'assurer, dans une perspective de développement durable, l'avancement des technologies et de la science, la promotion des expertises et

le soutien des activités en environnement, en favorisant et en encourageant :

- les échanges techniques et commerciaux;
- la diffusion des connaissances techniques;
- le suivi de la réglementation;
- la représentation auprès des décideurs;
- l'assistance auprès des marchés interne et externe.



Distinction GUSTAVE PRÉVOST

Décernée au ministère des Affaires municipales, des Régions et de l'Occupation du territoire. MM. Mustapha Ouyed et Jacques Tremblay, sous-ministre adjoint.

Distinction du RÉSEAU environnement remise à une corporation, membre du RÉSEAU environnement, qui est à l'oeuvre dans le domaine de l'eau potable ou des eaux usées et qui a contribué de façon remarquable, au Québec, à l'amélioration et à la bonne gestion des infrastructures dans ce domaine.

Voici les récipiendaires des distinctions remises lors du Gala de l'environnement 2011

Distinction George Warren Fuller (AWWA) - décernée à M. François Bédard

Distinction Sydney Bedel (WEF) - décernée à M. Mohamad Osseyrane

Distinction Gustave Prévost - décernée au ministère des Affaires municipales, des Régions et de l'Occupation du territoire

Distinction Marcel Léger - décernée à M. Robert Roberge

Distinction Jacques Gaudreau - décernée à Tricentris

Distinction Louis-Georges Carignan - décernée à Groupe C. Laganière

Distinction Pierre Dansereau - décernée à Recyclage Écosolutions inc.

Distinction Fernand Seguin - décernée à M. Marc-André Desjardins, Mme Carole Drouin, Suzanne Boulais

Distinction Arnold Drapeau - décernée à M. Saad Bennis

Mme Ryma Fares, M. Michiel Dubois

Distinction Patrick O. Bourgeois - décernée à M. Normand Villeneuve

Distinction EnviroCompétences - décernée à Gaudreau Environnements inc.

Pour joindre le RÉSEAU environnement : www.reseau-environnement.com